
Содержание и структура аттитюдов к насилию у студентов с 

различными уровнями агрессивности и эмпатии: аннотация к дипломной 

работе / Маргарита Валерьевна Апанович; Факультет философии и 

социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. И.А. Фурманов. 

 
Дипломная работа 60 с., 11 рис., 2 табл., 81 источник, 9 приложений. 
АТТИТЮДЫ СТУДЕНТОВ, НАСИЛИЕ В СОЦИАЛЬНЫХ 

ОТНОШЕНИЯХ, СУПРУЖЕСКОЕ НАСИЛИЕ, ТЕЛЕСНЫЕ НАКАЗАНИЯ 
ДЕТЕЙ, СМЕРТНАЯ КАЗНЬ, ВОЕННОЕ НАСИЛИЕ, «ОПРОСНИК 
НАСИЛЬСТВЕННЫХ УСТАНОВОК». 

Объект исследования: аттитюды к насилию.  
Цель: определение содержания и структуры аттитюдов к насилию у 

студентов с различными уровнями агрессивности и эмпатии.  
Метод проведения работы: опросный метод исследования. 
Структура и содержание аттитюдов к насилию исследовались во 

взаимосвязи с личностными детерминантами проявления насилия – 
агрессивностью и эмпатией. Исследование проводилась среди студентов 
Белорусского государственного университета. В работе отражается понятие 
«аттитюда к насилию», дается обзор различных форм насилия в социальных 
отношениях, приводятся результаты эмпирического исследования 
взаимосвязи аттитюдов к насилию, агрессивности и эмпатии. Приведена 
иерархия и содержание аттитюдов к насилию мужчин и женщин с высокими 
и низкими уровнями агрессивности и эмпатии.  

В исследовании используется авторская методика – «Опросник 
насильственных установок». Практическая значимость работы заключается в 
возможности разработки профилактических и коррекционных программ для 
студентов с положительными аттитюдами к различным формам насилия. 
Результаты исследования могут быть использованы в учебных курсах 
«Психология девиантного поведения», «Социальная психология агрессии и 
насилия». 



The perception of psychosomatic patients' manipulative behavior by their families / 
Apanovich Margarita; Scientific director  Igor A. Fourmanov  

 

Thesis 60 p., 11 fig., 2 tables, 81 sources, 9 apps. 
STUDENTS’ ATTITUDES, VIOLENCE IN SOCIAL RELATIONS, 

SPOUSAL ABUSE, CORPORAL PUNISHMENT, DEATH PENALTY, 
MILITARY VIOLENCE, "ATTITUDES TOWARD VIOLENCE 
QUESTIONNAIRE". 

Object of research: attitudes toward violence. 
Aim of work: to define content and structure of the attitudes towards 

violence among students with varying levels of aggression and empathy. 
Method of the research: interrogation method. 
The structure and content of the attitudes towards violence investigated in 

relation to the personal determinants of violence - aggression and empathy. The 
study was conducted among the students of the Belarusian State University. The 
work contents definition of "of attitude toward violence", provides an overview of 
different forms of violence in social relations, the results of empirical research of 
the relationship between attitudes toward violence, aggression and empathy. Shows 
the hierarchy and the content of attitudes toward violence of men and women with 
high and low levels of aggression and empathy. 

The study uses the original method – "Attitudes toward violence 
questionnaire ". The practical significance of the work lies in the possibility of 
developing preventional and interventional programs for students with positive 
attitudes toward different forms of violence. The results can be used in university 
courses "Psychology of deviant behavior", "Social psychology of aggression and 
violence". 


